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APESP homenageia os Procuradores do Estado recém aposentados 
na PGE-SP e o ex-Presidente da República, Michel Temer



editorial

Para construir o futuro é preciso 
glorificar o passado

Em 29 de agosto, a APESP promoveu um almoço em homenagem aos 18 
Procuradores e Procuradoras do Estado de São Paulo que se aposentaram re-
centemente. 

Jacqueline, Walter, Miriam, Paulo, Georgia, Marcos, Celso, Luciana, Carla, 
Martina, Luisa, Reinaldo, Jorge, Vlamir, Maria Helena, Maria Christina, Mercival, 
Luiz Menezes e Larissa.

Esses colegas, que foram celebrados por todos nós em um evento inesquecível 
no Espaço APESP, representam, na verdade, a história de todos aqueles que se 
dedicaram por anos para construir a Procuradoria Geral do Estado de São Paulo, 
uma Instituição hígida, perene e essencial à Justiça e à sociedade paulista. 

A ocasião foi a oportunidade também para laurear um dos nossos associados 
mais ilustres, o ex-Presidente da República e ex-Procurador Geral do Estado, 
Michel Temer, que recebeu a Comenda Jubileu de Diamante, em comemoração 
aos 75 anos da nossa Associação.  

Elegantemente, o nosso colega disse que escreveria esse momento como o 
maior título recebido em sua vida. Na verdade, a honra para a APESP em home-
nagear um associado que tanto contribuiu com a PGE-SP é imensurável. 

No legado do Dr. Michel Temer consta a inclusão da Advocacia Pública na 
Constituição Federal de 1988 como uma das carreiras essenciais à Justiça, um 
status que reconheceu a importância da nossa carreira para o Estado brasileiro. 

Para construir o futuro é preciso glorificar o nosso passado! Na come-
moração dos seus 75 anos, a Associação tem buscado, por meio da atual gestão 
da Diretoria,  iluminar ricas histórias e trajetórias profissionais relevantes para 
a Advocacia Pública paulista e brasileira. 

Mas revisitar a nossa história, não pode nos deixar esquecer do presente. 
Para isso, precisamos comemorar as recentes vitórias conquistadas, em espe-
cial a aprovação da lei (e sua posterior regulamentação) que criou a tão almeja-
da licença compensatória para fazer frente à sobrecarga de trabalho vivenciada 
há anos pelos Procuradores do Estado. 

Temos também que ressaltar as vitórias que a ANAPE e a APESP, com uma 
atuação vigorosa no Congresso Nacional, conseguiram para a Advocacia Pública 
na seara da Reforma Tributária. Aprovados os PLPs 68/2024 e 108/2024 na Câ-
mara dos Deputados, essa luta continuará agora no Senado Federal.

A mobilização da APESP para que as prerrogativas dos Procuradores do Es-
tado e também os interesses dos entes federados, que contam com a nossa 
representação judicial e consultoria jurídica, sejam garantidos será constante. 

Devemos revisitar o passado e registrar os avanços do presente, mas sem 
esquecer do futuro. 

A nossa luta continuará agora pela valorização da nossa categoria, incluindo 
a criação da carreira de apoio da PGE-SP, a adequação do nosso auxílio-saúde 
para pagamento do benefício escalonado por faixa etária, melhorias das estru-
turas prediais das sedes da Procuradoria e a aplicação da licença compensatória 
da forma mais abrangente possível para todos os Procuradores.  

Contem sempre com a nossa Associação!

José Luiz Souza de Moraes 
presidente da apesp
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legislativo Federal

Com avanços para a Advocacia Pública, texto-base do 
PLP 108/2024 foi aprovado na Câmara dos Deputados
atuação intensa da aPesP e da aNaPe obtém êxito para aperfeiçoar 
proposta e garantir prerrogativas da advocacia Pública

Da esq. para a dir.: Presidente da APEP, Fernando Alcântara Castelo, 
Presidente da APESP, José Luiz Souza de Moraes, e o Diretor Financeiro 
da APESP, Fabrizio Pieroni, no Plenário da Câmara dos Deputados. 

Em uma semana de esforço concentrado dos Depu-
tados Federais, a Câmara dos Deputados aprovou, em 
13 de agosto, o texto base do PLP 108/2024  − segun-
do projeto de regulamentação da Reforma Tributária − , 
que visa organizar o Comitê Gestor do IBS. A APESP e a 
ANAPE mantiveram a já contínua e intensa mobilização 
para aperfeiçoar ainda mais o PLP 108/2024 e atuar em 
prol das prerrogativas da Advocacia Pública.

Para tal finalidade, as entidades conseguiram proto-
colar, por meio dos Deputados Carlos Sampaio (PSD-SP) 
e Domingos Neto (PSD-CE), três emendas de plenário 
(nº 1, 2 e 9) ao PLP, que foram acolhidas no formato de 
subemendas, ou seja, parcialmente. Todo esse trabalho 
trouxe avanços significativos para a Advocacia Pública. 

Pode-se destacar:
1- Participação da Procuradoria: tornou-se obrigató-

ria a oitiva da Procuradoria pelo Comitê de Harmoni-
zação da Administração Tributária, além de garantir a 
presença de Procuradores em suas reuniões;

2- Cobrança e Representação: são competências ex-
clusivas das Procuradorias as atribuições de cobrança 
judicial e extrajudicial, bem como a representação ju-
dicial e administrativa do IBS;

3- Solução Consensual de Controvérsias: a resolu-
ção consensual de controvérsias seguirá a legislação 
específica de cada ente federado, preservando as atu-
ais leis de transação;

4- Diretoria de Procuradorias: foi criada uma Dire-
toria de Procuradorias, com competência exclusiva 
para consultoria e assessoramento jurídico do Comitê 
Gestor, além de coordenar as atividades de cobrança 
judicial e extrajudicial do IBS;

5- Defesa de Agentes Públicos: a defesa dos agentes 
públicos será limitada a atos praticados no interesse 
público, no exercício do cargo, e mediante solicitação 
expressa.

Dirigentes da APESP e ANAPE explicando as emendas ao relator do 
PLP 108, Deputado Mauro Benevides Filho (PDT-CE) Jo
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“Fizemos um trabalho coordenado para sensibilizar os 
parlamentares quanto à necessidade de participação ati-
va da Advocacia Pública em instâncias do Comitê Gestor 
do IBS para a própria efetividade da reforma tributária”, 
aponta o Diretor Financeiro da APESP e Legislativo da 
ANAPE, Fabrizio Pieroni.

“Embora ainda existam aspectos a serem aprimora-
dos, os avanços foram consideráveis. Mas vamos con-
tinuar trabalhando no Senado Federal para melhorar 
ainda mais o PLP 108 e também o PLP 68. Estaremos 
atentos e mobilizados em prol da Advocacia Pública 
sempre”, assevera o Presidente da APESP, José Luiz 
Souza de Moraes.

Corpo-a-corpo
Na noite de 12 de agosto, o Presidente da APESP, José 

Luiz Souza de Moraes, o Diretor Financeiro da APESP 
e Legislativo da ANAPE, Fabrizio Pieroni, e o Presiden-
te da APEP, Fernando Castelo, acompanham do Plenário 
a votação do regime de urgência para o PLP 108, que 
foi aprovado por 308 votos. Foram mantidas reuniões 
ainda com os Deputados Antônio Brito, líder do Bloco 
Parlamentar MDB, PSD, REPUBLICANOS, PODE; Vander 
Loubert (PT-MS); e com o relator do PLP 108, Deputado 
Mauro Benevides Filho (PDT-CE).

senado Federal
O PLP 108/2024 e o PLP 68/2024 tramitarão agora no 

Senado Federal. Dessa forma, a APESP e a ANAPE já es-
tão trabalhando nos corredores e gabinetes do Senado. 
O Presidente da APESP, José Luiz, o Diretor Financeiro 
da APESP e Legislativo da ANAPE, Fabrizio Pieroni, man-
tiveram, em 13 de agosto, audiências com os Senadores 
Nelsinho Trad (PSD-MS), Tereza Cristina (PP-MS) e Mara 
Gabrilli (PSD-SP)  para expor os pleitos e prerrogativas 
da Advocacia Pública nas propostas.

Com o Deputado Antônio Brito (PSD-BA)

Com o Deputado Vander Loubert (PT-MS)

Com o Deputado Hildo Rocha (MDB-MA) (reunião em 11 de julho)Com a Senadora Mara Gabrilli (PSD-SP)  Jo
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Nota da aPesP eM aPoio À PartiCiPaÇÃo da advoCaCia PÚBliCa  
No CoMitÊ gestor do Novo iMPosto – iBs

legislativo estadual

APESP cumpre agenda na Assembleia Legislativa para 
tratar temas de interesse da carreira

A Secretária Geral da APESP, Isabelle Maria Verza, esteve presente, em 
13 de agosto, na Assembleia Legislativa do Estado em reuniões com di-
versos Deputados Estaduais para apresentar o posicionamento dos Procu-
radores de Estado sobre os principais temas de interesse da carreira em 
tramitação no legislativo.

“Em especial, conversei sobre o andamento da PEC 01/2024, que atribui à 
Controladoria Geral do Estado a competência para a realização de procedimen-
tos administrativos disciplinares não regulados por lei especial”, registra Verza.

A PEC está pronta para a Ordem do Dia, mas ainda não tem data definida 
para ser deliberada em plenário.

A Associação dos Procuradores do Estado de São Pau-
lo (APESP), como entidade que defende a Advocacia 
Pública, a ordem jurídica e a legalidade tributária – 
direitos dos contribuintes e dever do Estado –, vem a 
público manifestar seu apoio às sugestões de aprimo-
ramento apresentadas pelo CONPEG/ANAPE e à maior 
participação dos Advogados Públicos estaduais, distri-
tais e municipais no Comitê Gestor do IBS.

Acreditamos ser essencial para a segurança jurídica, 
legalidade e defesa dos contribuintes que as Procu-
radorias dos Estados e do Distrito Federal participem 
ativamente e de forma permanente no processo de 
uniformização e interpretação da legislação e juris-
prudência junto ao Comitê de Harmonização do Co-
mitê Gestor.

Essa participação é um cumprimento da disposição do 
Constituinte originário, que atribuiu exclusivamente 
aos Advogados Públicos a assessoria jurídica e con-
sultoria dos entes federados.

Somente a pluralidade de visões e a atuação de uma 
instituição constitucionalmente competente para a 
defesa do interesse público, tanto judicial quanto ad-
ministrativamente, pode trazer maior abertura, equi-
líbrio e transparência para esse importante órgão 
criado pela Reforma Tributária, garantindo legalidade 
e segurança jurídica para todos os contribuintes.

Ademais, a vasta experiência das Procuradorias na 
consensualidade e na redução da litigiosidade tribu-
tária demonstra a imprescindível contribuição da Ad-
vocacia Pública para o sucesso da Reforma Tributária.

Por essas razões, a APESP apoia e se empenhará pelo 
aprimoramento da Reforma Tributária e pela maior 
participação dos Advogados Públicos no Comitê Gestor.

José Luiz Souza de Moraes
 Presidente da Associação dos Procuradores  

do Estado de São Paulo

Com a Senadora Tereza Cristina (PP-MS) Com o Senador Nelsinho Trad (PSD-MS)
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PrivatizaÇÃo

Governador Tarcísio de Freitas enaltece 
o excelente trabalho da PGE-SP na 
desestatização da Sabesp

Conclusão do leilão da Sabesp em 23 de julho: “Eu só tenho a agradecer à Procuradoria Geral do Estado por esse trabalho” −  
Governador Tarcísio de Freitas

O Governo de São Paulo concluiu, em 23 de julho, a 
desestatização da Sabesp em evento realizado na sede 
da Bolsa de Valores (B3). A venda de 32% da empresa 
resultou em uma captação de R$ 14,7 bilhões para o 
Estado, a maior oferta pública de 2024 das Américas. 
A proposta vencedora dessa última etapa foi do Grupo 
Equatorial no montante de R$ 6,9 bilhões por 15% da 
Sabesp.

O Governador Tarcísio de Freitas fez questão de ho-
menagear a equipe da Procuradoria Geral do Estado 
de São Paulo, que esteve presente no leilão. “Quantas 
ações judiciais (ajuizadas) por aqueles que não enten-
dem o que estamos fazendo. Seria muito mais fácil para 
qualquer Governo deixar tudo como está. Não fazer é 
sempre mais fácil. Para fazer, tem que arregaçar a man-
ga, tem que estudar e tem que trabalhar”, disse Tarcísio.

“Não faltou coragem nesse processo. E não faltou téc-
nica. É bom a gente ver uma Procuradoria Geral do Esta-
do que não sucumbe às questões políticas e que trabalha 
tecnicamente. A PGE defendeu os interesses do Estado 
de São Paulo, a universalização do saneamento básico e 
a tese de que a água tem que chegar para quem mais 
precisa”, completou o gestor.   

O Governador ressaltou que foram apresentadas 50 
ações judiciais contestando a desestatização e todas 
foram vencidas pelos Procuradores do Estado de São 
Paulo. Três dessas ações foram no STF e 10 no órgão 
especial do TJ-SP.  As demais foram distribuídas no 1º 
grau do TJ-SP, além de outras tentativas pulverizadas na 
Justiça do Trabalho e na Justiça Federal.

Os processos foram divididos em 5 momentos: contra-
tação da IFC, projeto de lei, audiências públicas, adesão 
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Reunião sobre a privatização da Sabesp no Palácio dos Bandeirantes 
com a presença da Procuradora Geral, Inês Coimbra
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imprensa destaca o elogio do 
governador tarcísio de Freitas à 
Pge-sP pela atuação na privatização 
da sabesp

Diversos veículos de imprensa − entre eles a 
CNN Brasil, a Revista Oeste, o Portal Conjur e o 
Portal R7 −  repercutiram nessa semana os elo-
gios que o Governador de São Paulo, Tarcísio de 
Freitas, fez ao trabalho da PGE-SP no processo 
que culminou com a privatização da Sabesp. Con-
fira nos links abaixo:

✅ Revista Oeste

✅ Portal da CNN Brasil

✅ Portal Conjur

✅ Portal R7

✅ Jornal de Brasília

✅ Correio Central

✅ Pandora News

✅ Blog do Délio Andrade

✅ Site Piranot

✅ Site Datavenia

✅ Site 40º

Aponte a câmera do seu celular para o QR CODE 
acima para acessar toda a repercussão da questão. 

às URAES (Unidade Regional de Serviços de Abasteci-
mento de Água Potável e Esgotamento Sanitário Sudes-
te) e fase de liquidação.

“Eu só tenho a agradecer à Procuradoria Geral do Es-
tado por esse trabalho. Quero dizer que a gente tem 
muito orgulho da nossa PGE. A gente tem que respeitar 
muito a nossa Procuradoria. Vocês foram gigantes e con-
tinuam sendo. E as próximas batalhas virão, podem ter 
certeza”, finalizou Gomes de Freitas. 

O Presidente da APESP, José Luiz Souza de Moraes, 
ressaltou: “desde a fase de análise jurídica, passando 
pela elaboração de pareceres e revisão de contratos, até 
a conclusão da venda, os procuradores da PGE-SP foram 
fundamentais para assegurar que todos os requisitos 
legais fossem cumpridos e que os interesses do Esta-
do e da sociedade fossem resguardados. Batalhamos e 
conquistamos vitórias judiciais em 50 ações ajuizadas 
contra a privatização. Mesmo com tantos desafios, os 
Procuradores foram protagonistas”.

Consultoria
Não foi apenas a área do Contencioso Geral que foi 

primordial no projeto da Sabesp. O primeiro contato da 
PGE-SP com a questão foi na área da Consultoria, desta-
cando-se a atuação das assessorias do GPGE, especial-
mente a Assessoria de Empresas e Fundações, a AJG e 
a ATL (responsável pela análise dos processos legislati-
vos), a CJ da Secretaria do Meio Ambiente, Infraestrutu-
ra e Logística e o Núcleo de Parcerias e Transporte. 

Aponte a câmera do seu celular para o QR CODE abaixo 
para assistir ao vídeo com a manifestação do Governador 
de São Paulo
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aPesP 75 aNos

APESP inaugura foto do Dr. Fabrizio Pieroni em sua 
Galeria de Presidentes

Inauguração da foto do ex-Presidente Fabrizio Pieroni

A APESP inaugurou, em 18 de julho, a foto do ex-Pre-
sidente e atual Diretor Financeiro, Fabrizio Pieroni, na 
Galeria dos Presidentes na sede administrativa da en-
tidade. Na oportunidade, foi entregue para Pieroni a 
“Comenda Jubileu de Diamante” da APESP, em comemo-
ração aos 75 anos da Associação.

O Presidente José Luiz Souza de Moraes saudou o 
amigo e enalteceu o seu importante trabalho e todas as 
conquistas que a carreira obteve durante as suas duas 
gestões à frente da APESP nos biênios de 2020/2021 e 
2022/2023.

“É uma grande felicidade recebê-los aqui para home-
nagear um dos maiores Presidentes da nossa história de 
75 anos. Fabrizio, meu amigo, em suas gestões obtive-
mos vitórias históricas e muito expressivas para a nossa 
carreira e para a Procuradoria”, frisou Moraes.

Pieroni externou a sua alegria com a homenagem e 
lembrou que o início de sua primeira gestão foi marca-
do pela pandemia da COVID 19. “Tivemos que aderir as 
restrições sanitárias, mas mantivemos a nossa atuação 
legislativa e institucional e buscamos também soluções 
online para os eventos da nossa Associação”.

O ex-Presidente destacou que, mesmo com esse de-
safio inicial, foi possível realizar muito em prol da Ins-
tituição e da carreira. “Quero agradecer aos Diretores e 
Diretoras por todo o apoio que recebi nesse período”.

Entre os êxitos, destacam-se a histórica decisão do 
“teto 100”; a vitória na ADPF que questionava a sistemá-
tica remuneratória da PGE-SP; a criação do auxílio-saú-
de para os colegas da ativa e aposentados; a nomeação 
dos colegas do 22º Concurso de Ingresso da PGE-SP; o 
trânsito em julgado da decisão que garantiu a  titulari-
dade sobre o fundo da VH; e a criação do tão sonhado 
Plano de Saúde da APESP.

A Procuradora Geral do Estado de São Paulo, Inês 
Coimbra, lembrou que no início da sua gestão a APESP 
tinha o Dr. Fabrizio Pieroni no cargo de Presidente. “Sem-
pre tivemos uma relação de parceria e colaboração. Pa-
rabéns pelo excelente trabalho. A atuação da Associação 
é essencial para o aprimoramento da PGE-SP e também 
para o benefício da sociedade paulista”.

Coimbra ressaltou o incansável trabalho de Pieroni na 
regulamentação da Reforma Tributária. “Você está pra-
ticamente ‘morando’ no Congresso Nacional para atuar 
nessa importante questão para a Advocacia Pública em 
todas as suas esferas”.

Entrega da “Comenda Jubileu de Diamante” da APESP ao homenageado

📸  
Confira no Qr CODE ao lado  
o álbum de fotos da solenidade:
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Inauguração da foto do ex-Presidente Fabrizio Pieroni

Entrega da “Comenda Jubileu de Diamante” da APESP ao homenageado

eveNtos

2º Curso de Inverno da PGE-SP reúne cerca de 200 
participantes no Espaço APESP

O 2º Curso de Inverno da PGE-SP, um evento em par-
ceria entre a APESP e o Centro de Estudos, reuniu cerca 
de 200 Procuradores do Estado na sede social da Asso-
ciação e teve como tema “Do passado ao Futuro: conhe-
cimento e formação para inovar na Advocacia Pública”.  

O curso teve duração de três dias e abordou, com di-
versas palestras, o impacto transformador das inovações 
tecnológicas e da inteligência artificial no campo jurídico 
e no sistema de Justiça.

Na abertura, em 7 de agosto, o Presidente da APESP, 
José Luiz de Moraes, deu as boas-vindas a todos, desta-
cando que os Advogados Públicos são os Advogados da 
democracia. “Temos um papel silente, mas muito impor-
tante de viabilizar as políticas públicas democraticamen-
te eleitas. Para isso, teremos que entender, avançar e 
utilizar as novas tecnologias disponíveis”.

A Procuradora Chefe do Centro de Estudos, Cintia 
Byczkowski, traçou um panorama do conteúdo progra-
mático do 2º Curso de Inverno, desejando a todos um 
excelente evento.

A Procuradora Geral, Inês Coimbra, externou a sua 
alegria em receber a carreira para um evento com uma 
temática tão importante. “Precisamos nos repensar 
como Instituição a partir desse novo mundo e dessas 
novas tecnologias”.

A Ministra do Tribunal Superior Eleitoral, Edilene Lobo, 
que proferiu a palestra de abertura “Inteligência Artificial 
e Direitos Fundamentais”, registrou que essa nova tec-
nologia precisa ser utilizada de forma crítica.

“A inteligência artificial é utilíssima para todos nós. 
Dois grandes problemas que me ocorrem com o uso 
dessas novas tecnologias são a desintermediação e a 
atomização. O nosso fazer, que pertence ao sistema de 
Justiça, depende das coletividades”.

A mesa solene foi composta ainda pelo Procurador 
Geral de Justiça, Paulo Sérgio de Oliveira e Costa, e pelo 
Ouvidor do CNJ, Marcello Terto e Silva.

Mesa de abertura do 2º Curso de Inverno da PGE-SP
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Da esq. para a dir.: o Ouvidor do CNJ, Marcello Terto e Silva; o Presidente 
da APESP, José Luiz Souza de Moraes; o Presidente da AASP, André Garcia; 
a Ministra do Tribunal Superior Eleitoral, Edilene Lobo; a Procuradora Geral 
de SP, Inês Coimbra; o Procurador Geral Adjunto de SP, Caio Guzzardi; e 
o Procurador Geral de Justiça, Paulo Sérgio de Oliveira e Costa.



Dentre as autoridades presentes, estiveram o Procu-
rador Geral Adjunto, Caio Guzzardi; o Corregedor Geral 
da PGE, Fabio Gastaldo; a Desembargadora do TJ-SP e 
ex-Procuradora Geral de SP, Lia Porto; o Presidente da 
AASP, André Garcia; e os ex-Presidentes da APESP, Amil-
car Navarro, Clério Rodrigues da Costa e Vitorino Fran-
cisco Antunes Neto.

A Diretoria da APESP esteve representada também 
pela Secretária Geral, Isabelle Verza; pelo Diretor Fi-
nanceiro, Fabrizio de Lima Pieroni; pela Diretora Social 
e Cultural, Tatiana Gaiotto Madureira; pela Diretora de 
Comunicação, Ilanna Sofia Santos Soeiro Silva; e pela 
Conselheira Assessora, Yara de Campos Escudero Paiva.

Coquetel
Logo após a abertura do 2º Concurso de Inverno da 

PGE-SP, em 7 de agosto, a APESP ofereceu em sua sede 
social um coquetel para a confraternização dos colegas 
participantes e autoridades presentes.

10
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CoNvÊNios 

Parceria entre Banco BRB e 
APESP oferece uma série de 
benefícios aos associados

• ACESSO A SALAS VIP: Conte com acesso ilimitado 
a milhares de Salas VIP disponíveis em aeroportos 
do Brasil e do mundo com os serviços Lounge Key, 
Priority Pass e Visa Airport Companion (Dragon Pass) 
oferecidos como cortesia para clientes BRB DUX Visa;

• Estacionamento exclusivo no aeroporto de Bra-
sília com acesso ilimitado por até 4 (quatro) dias 
consecutivos. Para dispor do benefício é necessário 
acessar o app BRBCARD previamente para reservar a 
sua vaga;

Cartões adicionais

 Você pode solicitar até 4 cartões adicionais para pes-
soas de sua confiança;

acabamento Premium

 Construído em metal, seu BRB DUX Visa foi feito para 
durar;

 As condições estão no https://encurtador.com.br/egAH2 

visa Concierge

 Atendimento exclusivo para DUX no Visa Concierge, 
seu assistente pessoal 24h. Agendamento de voos co-
merciais ou particulares, aluguel de lanchas e iates, 
compra de presentes, planejamento de ocasiões espe-
ciais e mais: resolvemos tudo para facilitar a sua vida.

• Seguros gratuitos para viagens nacionais e interna-
cionais;

• Reembolsos e garantia estendida para compras elegíveis;
• Benefícios exclusivos em hotéis e resorts de luxo;
• Acesso aos benefícios dos programas Vai de Visa e 

Curtaí;

 Conheça as promoções e campanhas da BRBCard:  
https://encurtador.com.br/cuQUZ 

 Para mais informações, entre em contato com o ge-
rente de conta Luis Fábio, pelo telefone/whatsapp 
(61) 8338-0154.

O Banco BRB, em parceria com a APESP, oferece uma 
série de benefícios de uma forma descomplicada:
1- Melhor taxa de financiamento imobiliário do Brasil;
2- Plataforma completa de investimentos;
3- Ampla gama de seguridade (seguro de vida, carro, 

residência, previdência, consócio e plano de viagem);
4- Diversas opções de crédito (consignado, financiamen-

to automotivo, empréstimo pessoal, etc) com as me-
lhores taxas do mercado;

5- Cartão Visa Dux (eleito 3 vezes consecutivas o me-
lhor do País) com limite inicial de R$25.000,00 para 
qualquer associado da APESP; e

6- Seguro de Vida Resgatável (valor de contribuição pode 
ser resgatado a partir de 3 anos corrigido pelo IPCA).

informações sobre o BrB visa duX:

• Período de carência de 3 meses para início de cobran-
ça de anuidade;

• A anuidade do cartão DUX será de R$ 1.680,00. No 
caso dos cartões Dux Eurobike e Dux Casacor, a anui-
dade passa a ser R$ 1.980,00; 

• Os descontos progressivos serão alterados, conforme 
abaixo:

 Concessão de desconto de 50% na parcela da anuidade.
 Spending mínimo: R$ 20.000,00
 Spending máximo: 34.999,99
 Concessão de desconto de 100% na parcela da anuidade.
 Spending a partir de: R$ 35.000,00

vantagens do Cartão duX visa:
• 5 (cinco) pontos a cada 1US$ (dólar americano) em 

transações feitas no Brasil;
• 7 (sete) pontos a cada 1US$ (dólar americano) em 

transações internacionais;
• Sala BRB VIP CLUB: Exclusiva para clientes BRB 

(Localizada no Aeroporto de Brasília). Único espaço 
VIP do Brasil que não exige bilhete de embarque e 
possui raio-X próprio, que permite o embarque direto 
para o seu voo, com todo o conforto e comodidade;

• Espaços colaborativos com salas de reunião, loun-
ges individuais, Wifi, Buffet e muito mais:

• Coworking BRB Congonhas – Aeroporto de Congonhas – SP;
• Coworking BRB Santos Dumont – Aeroporto Santos 

Dumont – Rio de Janeiro.

https://encurtador.com.br/egAH2
https://encurtador.com.br/cuQUZ
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iNstituCioNal

APESP marca presença da solenidade de adesão  
do TJ-SP ao Eproc

Participaram do evento a Procuradora Geral do Estado de SP, 
Inês Coimbra; a Defensora Pública Geral de SP, Luciana Jordão 
de Carvalho; o Procurador Geral de Justiça de SP, Paulo Sérgio 
de Oliveira e Costa

Presidente José Luiz com o Presidente do TJ-SP, Desembargador 
Fernando Antonio Torres Garcia.

O Presidente da APESP, José Luiz Souza de Moraes, 
participou, em 19 de agosto, no Salão Nobre Minis-
tro Costa Manso, no Palácio da Justiça, do evento que 
marcou a adesão do TJ-SP ao sistema judicial eletrô-
nico Eproc.

A solenidade, conduzida pelo Presidente do TJ-SP, 
Desembargador Fernando Antonio Torres Garcia, contou 
com a presença do Presidente do STF e do CNJ, Ministro 
Luís Roberto Barroso; da Procuradora Geral do Estado 
de SP, Inês Coimbra; da Defensora Pública Geral de SP, 
Luciana Jordão de Carvalho; e do Procurador Geral de 
Justiça de SP, Procurador Geral de Justiça, Paulo Sérgio 
de Oliveira e Costa.
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“A Associação estará atenta ao processo de transição 
para o novo sistema de gestão de processos do TJ-SP, 
em razão dos impactos e desafios que essa mudança 
trará para as bancas da Procuradoria”, registra Moraes. 

De acordo com o TJ-SP, essa transição será gradual e 
segmentada, prevista para começar em 2025, com con-
clusão em até cinco anos. Ademais, a implantação do novo 
sistema será acompanhada por meio de um grupo formado 
pela PGE-SP, MP-SP, Defensoria Pública e a Advocacia.

Com o ingresso de Tribunais de grande porte, como 
Rio de Janeiro, Minas Gerais e São Paulo,  o Eproc será 
o responsável por cerca de 60% do movimento judici-
ário do Brasil.
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aPesP prestigia a inauguração da vara especializada de violência  
doméstica e Familiar contra a Mulher da Comarca de santos

A Secretária Geral da APESP, Isabelle Maria Verza, 
prestigiou, em 27 de agosto, a solenidade de inaugura-
ção da Vara Especializada de Violência Doméstica e Fa-
miliar contra a Mulher da Comarca de Santos.

O evento foi coordenado pelo Presidente do TJ-SP, De-
sembargador Fenando Antonio Gomes Garcia, e contou 
com a presença da Vice-Prefeita do Município de Santos, 
Renata Costa Bravo.

“Parabenizo o Tribunal de Justiça de São Paulo por 
essa medida. Toda as instâncias criadas para combater 

a violência contra as mulhe-
res reforçam uma luta que é 
de toda a sociedade”, destaca 
Verza.

Destaque-se que em agos-
to ocorreu a campanha “Agos-
to Lilás”, que visa intensificar 
o enfrentamento à violência 
doméstica e divulgar da Lei 
Maria da Penha

Secretária Geral da APESP com 
o Presidente do TJ-SP, Fernando 
Antonio Gomes Garcia
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aPerFeiÇoaMeNto

Novo concurso para 300 residentes jurídicos  
da PGE-SP está em andamento
iniciativa surgiu de um pleito apresentado pela aPesP em 2021

O concurso para 300 residentes jurídicos para a PGE
-SP, cujo edital foi publicado no Diário Oficial do Estado 
de São Paulo (edição de 31/7/2024), está em andamen-
to e terá a primeira prova no dia 10 de setembro. O cer-
tame é realizado pela Fundação Universidade Empresa 
de Tecnologia e Ciências – FUNDATEC.

O processo seletivo preencherá vagas nas áreas da 
Consultoria Geral, do Contencioso Geral e do Conten-
cioso Tributário-Fiscal nas seguintes localidades: São 
Paulo (Capital), Araçatuba, Araraquara, Bauru, Campi-
nas, Franca, Limeira, Marília, Mogi das Cruzes, Ourinhos, 
Presidente Prudente, Ribeirão Preto, Santos, São Carlos, 
São João da Boa Vista, São José do Rio Preto, São José 
dos Campos, Sorocaba, Taubaté e Registro.

Pleito apresentado pela aPesP
A iniciativa do pedido para uma Residência Jurídica na 

PGE-SP partiu de um ofício encaminhado APESP, em 16 
fevereiro de 2021 à Procuradoria Geral, fazendo referên-
cia a um programa similar implementado pela PGE-AM, e 
que foi considerada constitucional em decisão proferida 
pelo pleno do STF na ADI nº 5387.

O Gabinete da PGE-SP acolheu o pedido e em agosto 
de 2021 realizou o primeiro concurso para residentes ju-
rídicos para um programa-piloto. Um segundo certame 
para 100 vagas foi realizado em 2023. Agora, o processo 
seletivo prevê um número maior de vagas distribuídas 
por todo o Estado. 

Ademais, o programa foi reformulado para ampliar a 
experiência dos estudantes na Advocacia Pública, com 
destaque para o intercâmbio entre as áreas e cursos 
de formação continuada. Os estagiários também terão 
a possibilidade de realizar teletrabalho, de acordo com 
suas áreas de atuação.

detalhes do estágio
O estágio terá carga horária de quatro horas diárias 

presenciais, havendo possibilidade de realização de te-
letrabalho, em regime híbrido, a critério do coordena-
dor de estágio a que o estagiário for designado. A bolsa 
mensal é de R$ 1 mil reais, nos termos da Resolução PGE 
nº 14, de 23 de maio de 2024, e auxílio-transporte de 
R$ 10 por dia de comparecimento presencial, conforme 
Resolução PGE nº 14, de 23 de maio de 2024. A duração 
do estágio condiciona-se à conclusão do curso de Direito 
e não pode exceder a dois anos.

sistema de Cotas
No edital, foi assegurado de 40% do total das vagas 

aos candidatos que se autodeclararem pretos, pardos ou 
indígenas. Também foi reservado o percentual de 10% 
do total das vagas às pessoas com deficiência em face da 
classificação obtida.

depoimento
Daniela de Carvalho Leite, residente do Núcleo de Responsa-
bilidade Subsidiária Trabalhista, é formada pela Universidade 
São Judas Tadeu e Pós-graduanda em Direito Processual Civil 
Aplicado e Contencioso Contemporâneo 
na Escola Superior da Procuradoria  
Geral do Estado de São Paulo (ESPGE). 

“O programa de residência da 
Procuradoria do Estado de São 
Paulo tem sido uma experiência 
ótima, que nos permite 
conhecer a rotina de atuação da 
Procuradoria. Muitas vezes não 
temos a real dimensão de como 
funciona na prática. Então, ter 
esse contato mais próximo, 
através da residência, é uma 
oportunidade que agrega muito 
no nosso aprendizado. A PGE-SP 
e os Procuradores me receberam 
muito bem e indico o programa 
para quem tem vontade de 
adquirir mais conhecimento”. 



HoMeNageM

Em agradável almoço, APESP homenageia 
os Procuradores e Procuradoras do Estado 
recém aposentados na PGE-SP

Com a presença do ex-Presidente da República, Michel 
Temer, a APESP ofereceu, em 29 de agosto, no Espaço 
APESP, um almoço em homenagem aos Procuradores e 
Procuradoras recém aposentados. 

“Quero dedicar algumas palavras aos nossos queridos 
colegas recém aposentados. Vocês, que durante anos 
trabalharam com afinco, zelo e dedicação, contribuíram 
imensamente para a construção de um Estado mais jus-
to e eficiente. Cada um de vocês tem uma história única, 
marcada por desafios enfrentados e vitórias conquista-
das, sempre guiados pelos mais elevados princípios éti-
cos e morais que norteiam nossa profissão”, destacou o 
Presidente da APESP, José Luiz Souza de Moraes.

“Essa homenagem é um reconhecimento por todos os 
anos de serviço prestado, pelas batalhas travadas nos 
tribunais, pelos aconselhamentos jurídicos prestados, e 
pela orientação às novas gerações de Procuradores, que 
agora seguem o caminho que vocês ajudaram a pavi-
mentar”, completou Moraes. 

Colegas recém aposentados que foram homenageados durante o almoço no Espaço APESP

Foram homenageados os colegas:
• carla pedroza de andrade (presente ao evento);
• celso luiz bini fernandes;
• georgia grimaldi de souza bonfá
• jacqueline zabeu pedroso;
• jorge pereira vaz junior;
• larissa de abreu d’orsi (presente ao evento);
• luciana marini delfim (presente ao evento);
• luiz menezes neto (presente ao evento);
• marcos ribeiro de barros;
• maria christina menezes (presente ao evento);
• maria helena da silva fernandes dos santos;
• martina luisa kollender (presente ao evento);
• mercival panserini (presente ao evento);
• miriam regina cabral aurelio;
• paulo goncalves silva filho (presente ao evento);
• reinaldo aparecido chelli;
• vlamir meneguini;
• walter jose rinaldi filho.
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Colegas recém aposentados que foram homenageados durante o almoço no Espaço APESP



Homenagem à colega Carla Pedroza De Andrade Homenagem à colega Larissa De Abreu D’orsi

Homenagem à colega Luciana Marini Delfim Homenagem ao colega Luiz Menezes Neto

Homenagem à colega Maria Christina Menezes Homenagem à colega Martina Luisa Kollender

Homenagem ao colega Paulo Goncalves Silva Filho Homenagem ao colega Mercival Panserini

Confira no  
Qr Code  
abaixo 
o álbum de 
fotos da 
solenidade:
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Michel Temer: “Eu vou escrever esse momento 
como o maior título que recebi na minha vida”

Presidente Michel Temer recebe a comenda “Jubileu de Diamante”

No almoço em homenagem aos recém aposentados, o asso-
ciado ilustre da APESP, Michel Temer, recebeu a Comenda “Jubi-
leu de Diamante” em comemoração aos 75 anos da Associação. 

“Para o nosso orgulho, Presidente Michel Temer, sua jor-
nada começou aqui, na Procuradoria do Estado de São Paulo, 
onde o senhor demonstrou, desde muito cedo, uma capacidade 
técnica e jurídica que logo se destacaria. Como Procurador, 
sua atuação foi sempre marcada pela defesa intransigente dos 
interesses do Estado, mas também pela sensibilidade em en-
tender as necessidades da sociedade e os anseios da justiça. 
Como Procurador Geral é lembrado por todos, por sua capaci-
dade e eficiência, com o reconhecimento do papel fundamental 
de todos os colegas, lutando pela melhoria de nosso sistema 
remuneratório que permanece hígido até hoje, exatamente 
como o senhor o criou”, registrou o Presidente da APESP. 

“Presidente Michel Temer, sua carreira é um verdadeiro 
exemplo de dedicação ao serviço público e de compromisso com 
a justiça e o Estado Democrático de Direito. (...) A sua contri-
buição na previsão constitucional da Advocacia Pública nacional 
é sem dúvida motivo de nossa gratidão perpétua! O artigo 132 é 
seu maior legado para todos nós!”, continuou Moraes. 

“Eu fico felicíssimo. Eu vou escrever esse momento como 
o maior título que recebi na minha vida. Devo dizer a você, 
confirmando suas palavras, que realmente, se a Procuradoria 
deve a mim, eu devo muito à Procuradoria, porque a minha 
formação universitária, a minha formação acadêmica, a minha 
formação pública e política, deveu-se precisamente aqueles 
primeiros instantes, em 1983 e 1984, quando pela primeira 
vez fui nomeado Procurador Geral do Estado”, frisou Temer. 

A Diretoria da APESP foi representada também pela Vice-Pre-
sidente, Vera Wolff Bava; pela Secretária-Geral, Isabelle Maria 
Verza; pelo Diretor Financeiro, Fabrizio de Lima Pieroni; pela 
Diretora Social e Cultural, Tatiana Gaiotto Madureira; pelo Dire-
tor de Previdência e Convênios; Julio Rogério Almeida de Sou-
za; pela Diretora de Esportes e Patrimônio, Ana Paula Ferreira 
dos Santos; pelo Diretor do Interior e demais Unidades fora da 
Capital, Carlos Roberto Marques Junior; pelos Conselheiros e 

Conselheiras Assessores (as) Cintia Oréfice, Evelyn Moraes de 
Oliveira, Francisco Carlos Moreira dos Santos, Yara de Campos 
Escudero Paiva; e pelo Conselheiro Fiscal, Paulo David Cordioli. 

Entre as autoridades presentes, estiveram: os ex-Presiden-
tes da APESP Vitorino Francisco Antunes Neto e Nelson Lopes 
de Oliveira Ferreira Jr.; o jurista e ex-Secretário do Estado de 
São Paulo,  Antonio Claudio Mariz De Oliveira; o Presidente do 
IASP, Renato de Mello Jorge Silveira; o ex-Presidente do IASP, 
Rui Celso Reali Fragoso; o Presidente da Comissão de Direito 
Administrativo da OAB-SP, Ricardo Ferrari; o Presidente da Co-
missão de Direito Constitucional da OAB-SP, Fábio Santana; e o 
Diretor Geral do IASP, Diogo Leonardo Machado de Melo. 

Diretoria da APESP com o ex-Presidente da República, Michel Temer

Colegas prestigiam homenagem aos Procuradores recém aposentados

lançamento do Programa “rede aPesP”
Durante o evento, o Presidente José Luiz Souza de Mora-

es apresentou a “Rede APESP”, um projeto inovador que será 
lançado em breve e que foi concebido com um propósito claro: 
cuidar e valorizar os Procuradores − tanto os que estão em 
fase de aposentadoria quanto aqueles que já contribuíram com 
anos de dedicação ao serviço público. O projeto se estrutura 
em dois grandes eixos: 
• “Longevidade”: oferece apoio psicológico e social, asseguran-

do uma transição tranquila para a aposentadoria e um acom-
panhamento contínuo para aqueles que já se aposentaram. 

• “Apoio”: destina-se a todos os colegas que, ativos ou apo-
sentados, enfrentam situações de vulnerabilidade, como 
dificuldades psicológicas, depressão, casos de  superendivi-
damento e até mesmo luto.
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